



Legislador de MC, entre los que frenan reformas contra la violencia vicaria: activista

ALMA E. MUÑOZ Y
ANDREA BECERRIL

Acompañada por víctimas de violencia vicaria, Frida Gómez, de la Alianza por los Derechos de la Maternidad e Infancias, denunció que existen legisladores en las dos cámaras del Congreso que impiden la aprobación de las reformas para sancionar a los agresores.

Señaló al senador de Movimiento Ciudadano, Noé Castañón, quien, dijo, "tiene más de cinco años de estar involucrado en un asunto de agresiones en contra de su ex pareja; de haberle quitado a sus hijos e impedirle convivir con ellos. Ha utilizado en Chiapas tráfico de influencias para que el Poder Judicial local—donde su padre se desempeñó—realice actos de hostilidad en contra de ella". Y su partido, sostuvo, lo respalda.

El senador José Narro recordó que en la Cámara de Senadores aprobaron, antes del 8 de marzo, las reformas a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, al Código Civil Federal y al Código Penal Federal, pero se "atoraron" en San Lázaro.

Porque hay legisladores que

aseguran, explicó, que la violencia vicaria se ejerce también contra los hombres; además, piden cambiar el término "interpósita persona", usado para hablar de las reformas para atender, sancionar y erradicar esas agresiones. Pidió a los diputados que aprueben la minuta que envió el Senado.

Frida Gómez aclaró que la violencia vicaria no puede ejercerse contra los hombres porque "involucra un contexto estructural de desigualdad de las mujeres". Implica "todo un manojito de violencias: institucional, económica, patrimonial, psicológica, laboral, sexual y eventualmente física, que amenaza incluso la vida, y el punto que alcanzamos a ver es el de las sustracciones de hijos después de toda una serie de violencias".

En la conferencia de prensa, Dulce Nelly Gómez Martell narró su lucha por recuperar a su hija, después de que en una audiencia "de escucha, a la cual llegué sin abogados, deciden que debe quedarse con su padre y no me permiten ni despedirme de ella. El papá está vinculado a proceso por el delito de violencia familiar y ha estado manipulando a mi hija para que no diga la verdad".